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Sommaire 

 

 

La relation pédagogique est devenue le centre d’intérêt de plusieurs 

chercheurs dans différentes spécialités et plusieurs domaines et les études 

récentes s’intéressent à découvrir les différentes interactions dans la classe et 

puis les différentes relations communicationnelles entre l’enseignant et 

l’enseigné, tout en mettant en considération les types que l’enseignant doit avoir 

et comment on doit les différer au cours de toute la séance à fin d’attirer 

l’attention de l’élève et faciliter le processus d’ acquisitions des informations, 

toutefois le système éducatif algérien manque de ce genre de recherche sauf 

celles faites dans un cadre universitaire et qui restent généralement dans le stade 

théorique. 

Cette  étude avec ces deux parties théorique et pratique vise à dévoiler la 

relation pédagogique entre l’enseignant et l’élève ayant des troubles 

d’apprentissage dans une école primaire algérienne et dans une classe normale 

avec le manque des classes spéciales pour cette catégorie des élèves ,tout en 

s’appuyant sur les dimensions de la relation pédagogique expliquées dans la 

partie théorique de cette étude. 

Pour arriver au buts visés de cette étude et vu le manque d’un outil qui 

mesure ce coté, on s’est servi d’une grille d’observation évaluée par des 

professeurs spécialistes dans ce domaine. Cette grille contient des listes 

d’observation ,chacune sert l’une des dimensions de la relation pédagogique 

.Elle était appliquée sur des élèves ayants des troubles d’apprentissage , à travers 

4 écoles primaires(jean Lewis Spiga, Boukria Ali, Abd El-Hamid Ben Elmajet, 

Makhlouf Boukhzar) du quatrième année primaire et avec un exemple de 71 

élèves. Après avoir éliminer 4 élèves déficients mentaux, l’enquête a été 
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appliquée sur 10% de l’exemple de diagnostique, estimé de7 élèves ,et on a 

appliqué l’outil de recherche finale sur 60 élèves. 

L’étude, qui dévoile la relation entre l’enseignant et l’élève et qui définit 

la relation de ce dernier avec la connaissance, a abouti a conclure que le rôle de 

l’enseignant est de transmettre la leçon sans prendre en considération cette 

catégorie  spéciale des élèves. 

A la fin de cette étude on a donné quelques informations qui peuvent 

ouvrir le champ pour des études qui s’intéresse à la relation entre l’enseignants 

et les enseignés ayants des troubles d’apprentissage dans des classes normales.       
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Summary 

The pedagogical relationship became the focus of several researchers in 

different specialties and many areas and recent studies are interested in 

discovering the different interactions in the classroom and then the different 

communicative relationship between teacher and student, by putting into 

consideration the types that the teacher should have and how they should 

differ in any session to draw the attention of students and facilitate the process 

of information acquisition, however, the Algerian educational system lack of 

such research except those made in a university and which generally remain in 

the theoretical stage. 

 This study with both theoretical and practical parts aims to reveal the 

pedagogical relationship between teacher and student with learning disabilities 

in a primary school in Algeria and in ordinary class with the lack of classes for 

this category of students based on the dimensions of the pedagogical 

relationship explained in the theoretical part of this study. 

To reach the aims of this study though the lack of a tool that measures 

this side, we used an observation checklist evaluated by teacher's specialists in 

this field. This grid contains lists of observation; each serves one of the 

dimensions of the pedagogical relationship. It was applied on students with 

learning disabilities, through 4 primary schools ( jean Lewis Spiga,Boukria 

Ali,Abd El-Hamid Ben Elmajet,Makhlouf Boukhzar.) for the fourth year of 

primary and with a of sample 71 students. After eliminating four mentally 

retarded students, the survey was applied to 10% of the sample diagnosis, 

estimated by 7 students, and    the final search tool was applied on 60 students. 
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The study, which reveals the relationship between teacher and student 

which defines the relationship of the latter with knowledge, led to conclude 

that the role of the teacher is to transmit the lesson without taking into 

account the special category of students. 

At the end of the study some information were given which  may open 

the field for other studies interested in the relationship between teachers and 

students with learning disabilities in regular classes. 

 




